

# Turón retoma las protestas para acabar con los desbordamientos del río

El movimiento asociativo anuncia movilizaciones para dar continuidad a la manifestación que en junio reunió a mil personas en Oviedo

Mieres del Camino,  
David MONTAÑÉS

Turón vuelve a la carga. El apagado valle minero está dispuesto a afrontar una última batalla y esta vez el objetivo es simple y puramente la supervivencia. El movimiento asociativo local se reunirá en los próximos días para diseñar un nuevo plan de movilización. El objetivo es dar continuidad a la protesta que en junio ya llevó a más un millar de personas a Oviedo para participar en una concentración frente al edificio de la Junta General del Principado.

“Pretendemos convocar de nuevo al pueblo de Turón y a todos los asturianos que quieran solidarizarse con nosotros. El valle lleva tiempo demostrando su infinita paciencia, pues hemos dado margen más que de sobra para que el nuevo Gobierno regional y sus altos cargos valorasen y analizasen nuestras peticiones”, apuntaron ayer los responsables de la asociación “Mejoras del Valle”, el principal referente de la sociedad civil turonesa.

El movimiento asociativo lamenta que las administraciones públicas no hayan tomado nota de la gran movilización del pasado mes de junio: “Ni tan siquiera se han puesto en contacto con nosotros. Podrían visitar el valle, llamar a las asociaciones... Pero una vez más han preferido mirar para otro lado”, critican los responsables vecinales.

En Turón reprochan la inacción por parte del Principado y de Confederación Hidrográfica. “No dan respuesta a nuestra reivindicaciones y la única respuesta que recibimos es el silencio”. También el Ayuntamiento de Mieres recibe críticas: “Nuestros representantes municipales debería exigir actuaciones y estar todas las semanas, si hace falta, aporreando las puertas de Oviedo. Pero prefieren mirar igualmente para otro lado, no sabemos si por ignorancia, dejadez o por ambas”.

En Turón sostienen que se sien-



Participantes en la protesta del pasado mes de junio ante la Junta del Principado.

## Las claves

**01 El detonante.** Los vecinos del valle de Turón ya no pueden más. La gota que ha colmado el vaso ha sido el retraso en la reparación de la carretera del valle a la altura de Peñule.

ten totalmente abandonados. Y como prioridad sitúan el dragado del río y la solución de los problemas de la carretera que vertebraba el valle, sobremanera a la entrada del mismo, a la altura de Peñule. “Cada vez que llueve se inunda, nos incomunica, y es muy difícil decirles a nuestros jefes que no podemos ir a trabajar o vamos a llegar tarde porque ha llovido en Asturias, porque la verdad es que para que esto se inunde no hace falta mucho”.

La protesta del mes de junio de-

**02 El acuerdo.** El exconsejero e Infraestructuras y ahora senador Fernando Lastra había prometido que comenzaría en marzo. Meses después, nada se sabe.

mostró la indignación existente en el valle. La movilización estuvo encabezada por la asociación “Mejoras del Valle”, pero también participaron otros colectivos como “El Carmín-El Lago” o la asociación vecinal de Figaredo. “Ahora solo hay basura y ruinas”, aseguraba uno de los manifestantes. Solo en autobuses acudieron hasta Oviedo medio millar de vecinos, a los que también hubo que sumar quienes utilizaron otros medios de transporte públicos y privados. Los mani-

**03 La protesta.** La asociación “Mejoras del Valle”, que aglutina a más de medio millar de socios, ha canalizado la protesta. El resto de colectivos de Turón y Figaredo también se han sumado.

festantes fueron apoyados por diputados de IU, PP y Podemos, así como por la Corporación de Mieres.

Los vecinos se quejan de la acumulación de basura y maleza en el río, lo que genera constante inundaciones en invierno. Enmarcan esta queja dentro del estado general de abandono del valle, donde han cerrado todas las minas y el proceso de reindustrialización ha dejado un reguero de proyectos fallidos y “sobredimensionados para captar fondos mineros”.

## Los escolares de Mieres pueden acceder a 50.000 euros en ayudas para comedor

El Ayuntamiento también destina 15.000 euros para la compra de libros

Mieres del Camino, D. M. El Boletín Oficial del Principado de Asturias publicó ayer las convocatorias del Ayuntamiento de Mieres correspondientes a las ayudas al pago del comedor escolar en educación Infantil y Primaria y al pago de libros y material escolar para el curso que acaba de arrancar. Con esta publicación, se abre ahora un plazo de 15 días naturales a partir de hoy, miércoles, para la presentación de solicitudes. Toda la información sobre la convocatoria, la documentación a presentar o los criterios económicos y sociales que se tendrán en cuenta se puede consultar en el tablón de anuncios municipal y en la página web ([www.mieres.es](http://www.mieres.es)).

El Ayuntamiento de Mieres, a través de la concejalía de Educación destina una partida de 50.000 euros a las ayudas al pago del comedor escolar y otra de 15.000 euros a la ayuda a la compra de libros y material escolar en Infantil. En total, 65.000 euros para dos convocatorias importantes desde el punto de vista educativo y social. En este sentido, el gobierno local destaca que “desde el Consistorio se ha apostado siempre por el mantenimiento de las ayudas a la compra de libros y material escolar al considerar que se trata de una medida necesaria que supone un importante apoyo para las familias con menos recursos y que garantiza que los menores desarrollen el curso en igualdad de condiciones”. Como cada año, estas ayudas se harán efectivas a través de vales que se canjean en las librerías de Mieres que se han adherido a este programa, “garantizando así que el fin último de la convocatoria se cumple y fomentando también el comercio local”.

**Club LA NUEVA ESPAÑA**  
en las Cuencas

Coordinan:  
**Ricardo Vázquez Montoto (Caudal)**  
Tfno. 609 464 763  
**Silvia Martínez López (Nalón)**  
Tfno. 617 420 891

Miércoles, 16 de octubre

19.00 horas - Casa de Cultura de MIERES. CHARLA. CLUB SALUD DEL CAUDAL

### Diagnóstico y tratamiento del cáncer de mama y cuidado emocional del paciente oncológico

Intervienen: Dra. Concepción Ildefonso Cienfuegos, cirugía de mama del Hospital Álvarez-Buylla y Martín Escandón Álvarez, psicólogo de la AECC

Organizado por la Asociación Española contra el Cáncer -Delegación de Mieres  
Colaboran, Ayuntamiento de Mieres, SESPA, AECC, Radio Mieres Cadena COPE y Club LA NUEVA ESPAÑA DE LAS CUENCAS - Caudal

Colaboran: Universidad de Oviedo, Ayuntamiento de Langreo y Club LA NUEVA ESPAÑA- Nalón.

Jueves, 17 de octubre

19.00 horas - Casa Municipal de Cultura de

### POLA DE LENA

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

### “Inma”

Interviene: José Montero García, autor.

Presentado por Luis Cañedo, exdirector del IES Santa Cristina de Lena.

Colaboran: Ayuntamiento de Mieres y Club LA NUEVA ESPAÑA DE LAS CUENCAS - Caudal.